## HGGSP GUERRE ALGÉRIE

Nous avons rencontré un ancien appelé du contingent appelé Bernard Le Grand qui a témoigné de son vécu durant la Guerre d'Algérie. Il est arrivé d'abord au Maroc à l'âge de 21 ans le 28 juin 1954 puis a été envoyé en Algérie pour 32 mois et 17 jours. Sur place, il assurait la maintenance de l'artillerie et des canons. Lorsqu'il est appelé en Algérie, il ignore la situation qui se trouve sur place. Il commence à découvrir ce qui s'y passe sur place. Les conditions de vie des européens et des musulmans étaient déplorables (ils n'avaient pas d'eau et étaient virés de leur terre).

Pour lui, certains comportements durant cette guerre était inacceptable notamment des comportements racistes entre les personnes, l'usage de la torture. Par la suite, à son retour, malgré une libération subite, il n'est pas revenu intacte car il a longtemps vécu un traumatisme et revu de nombreuses images.

Il regrette d'avoir fait cette guerre. Il la caractérise comme « une grande connerie ». Il regrette de ne pas avoir assez agis dans le bon sens. Selon lui dans une guerre c'est toujours le peuple qui paie. Il est rentré de la guerre en 1957. Il adhère à la FNACA en 1968.

Pour nous ce témoignage a été marquant et nous a permis de nous révéler des aspects de cette guerre. Ce témoignage a rendu la guerre d'Algérie plus concrète et plus réelle.

Apolline, Maelle, Erin, Myriam, Karen